

EN PRIVADO

JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA



lopezdoriga@milenio.com @lopezdoriga lopezdoriga.com

Reforma y PRI, el infiel de la balanza

No cree en los hombres ni en las ideas a menos que sea él y las suyas.

Florestán

e cara a las elecciones federales de 2024, el presidente López Obrador ha redoblado su ofensiva para hacer una reforma electoral que tiene como prioridad, más que asegurar el triunfo de su candidato(a), lo que hoy se ve inevitable ante la ausencia opositora, hacerse del control total del Congreso de la Unión vía su reducción para asegurarse la mayoría calificada, para lo que insiste en desaparecer las instancias autónomas electorales, INE y Tribunal, y crear otras a su medida y a su servicio.

Esto lo tiene previsto para el mes que viene, noviembre, durante el Mundial, cuando estaremos a diez meses del inicio de ese proceso electoral, septiembre próximo, lo que lleva al terreno de la urgencia y prioridad para garantizar lo que repite en las mañaneras: continuidad de su proyecto y revolución de las conciencias.

En este escenario su prioridad es el control total del Congreso para las reformas constitucionales que deje para su último mes de gobierno, septiembre de 2024, o de herencia al relevo, si es que de verdad se va, como ha dicho, a su finca de cuyo nombre no quiero acordarme, aunque sea inevitable en estas condiciones. Como candidato pedía el voto en línea para tener un Congreso a su servicio, y se lo dieron en la Cámara de Diputados con mayoría absoluta, que perdería en 2021, pero no en el Senado. Por eso ahora lo quiere para el próximo presidente (a) y que no batalle en la aprobación de sus grandes reformas pendientes, que le endosará.

Y para eso es esencial tener bajo control al INE y al Tribunal Electoral, que es lo que pretende su reforma que saldrá solo si el PRI cede, como ya cedió con la Guardia Nacional.

El riesgo, pues, no es Morena. Es el PRI, que aspiraba a ser el fiel de la balanza y se convirtió en el infiel.

RETALES

- 1. VELETA. Esta semana el gobernador michoacano, Alfredo Ramírez, declaró a Adán Augusto López Hernández su candidato presidencial. Pero antes, el sábado, en una reunión con empresarios a la que asistió Marcelo Ebrard, encabezó el coro de ipre-si-den-te! ¿Con quién está, pues? Así las lealtades en los tiempos estelares de la 4T;
- 2. WHATS. Ricardo Monreal me dijo que mandó hacer un estudio forense para demostrar que los mismos operadores de redes de Layda Sansores a favor de la candidatura presidencial de Claudia Sheinbaum, son los que están haciéndolo en su contra. El extremo, apunto, es darle veracidad a unos textos que fácilmente pueden ser editados. Pero en eso están; y
- 3. DELITOS. En menos de una semana, al operador del Metro que fue descubierto borracho al mando de un convoy, un juez le impuso prisión preventiva oficiosa. Sin embargo, de los responsables de la tragedia de la Línea 12 el 3 de mayo de 2021, que dejó 26 muertos y cien heridos, no hay un solo detenido. Así su justicia selectiva.

Nos vemos mañana, pero en privado